GURREU DE LA GUSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta Miguel Angel Casal

Tip. LA COSTEÑA

AÑO IV

PUNTARENAS, COSTA RICA, 27 DE SEPTIEMBRE DE 1917

NÚM. 484

Entrevista con el Coronel don Victor Arias

Arias?—preguntamos al entrar en un pequeño despacho lleno de penumbra, en uno de cuyos ángulos de la derecha habíamos ya adivinado la figura de un hombre con uniforme de Coronel.

Y, efectivamente, era él. No nos habíamos equivocado. Don Víctor se puso en pie y casi militarmente nos indicó una silla. Nos sentamos. Y, desde nuestra silla, comenzamos a estudiar al hombre fisonòmicamente, de acuerdo con los datos que pudieran suministrarnos sus signos exteriores, ya que el escenario y el instante | quedaron en Heredia. Vendran aquél no nos permitian hacer próximamente. No era posible estudios de otra naturaleza.

Sacamos en limpio lo siguiente: Hombre de mirada fija, escudriñadora, que se concentra en un solo punto como queriendo penetrar en el alma de las cosas, como queriendo clavarla en los espíritus para dedicarse con fruición a los análisis. Hombre todavía joven, apesar de sus muchos años de lucha, apesar de los sufrimientos que ineludiblemente debe haber experimentado a consecuencia de la inflexibilidad de su carácter. A juzgar por la inmovilidad de sus pupilas y otros pequeñísimos detalles que pasan inadvertidos para la generalidad, su carácter resiste cualquier prueba. Habla pausadamente y en él se notan marcadas tendencias al laconismo. Hombre de pocas palabras, como se dice popularmente. Nada de exclamaciones, ni un ademán siquiera. Sus manos no fueron hechas para los ademanes bruscos, nerviosos, que tanto nos sedu-

Hay algo de prusiano en él. Al hablar, sòlo sus labios se mueven casi de una manera matemática. No subraya sus frases con gestos significativos, de doble interpretación. Es, pues, un hombre de carácter. No lo echarán a perder los que fatalmente, de una manera inevitable, giran siempre en torno de los hombres que nacieron para mandar.

Hombre sin hipocresías, que no usa anteojos porque sabe mirar cara a cara cualquier situación que se le presente. Hombre que nada tiene que ver con el jesuitismo. Hombre franco, hombre de valor...

Tal es la silueta que mentalmente nos trazamos para

-¿El Coronel don Víctor | nosotros mismos, desde nuestro asiento, mientras el Coronel Arias repetía:

> -A las órdenes de usted. ¿En qué puedo servirlo?

-He venido-contestamosen visita periodística. -¡Ah, «El Correo de la

Costa»! ¿ Y cómo va eso? -De una manera irresistible se va abriendo campo, señor, por entre los escollos que naturalmente se oponen a una

empresa que acaba de nacer. Estoy completamente satisfecho ... ¿Vino usted con su fami-

-Mi esposa y ocho niños que vinieran conmigo; los chicos están en la Escuela y era forzoso dejarlos allà por algun tiempo màs.

-No conocía usted el puerto? (Es primera vez que viene?

-No, señor. Aquí estuve ya en otra ocasión. Recuerde usted, en tiempos de don Ricardo... Aquí tengo amigos y, por consiguiente, la plaza no me es desconocida.

- Se propone usted hacer algunos cambios y efectuar algunas reformas?

-Cambios, en lo que se refiere a empleados, quizá no: ni veo la necesidad. Reformas sí. Ante todo, es necesario que el servicio de vigilancia nocturna sea un poco más eficaz.

-¿Cómo se arreglará usted para llevar a efecto esta reforma sin aumentar los gastos?

-Se lo diré después. En Heredia, a este efecto, dejé organizado un servicio que da magníficos resultados...

Alguien se presentó en la puerta y anunció al Coronel el nombre de una persona que solicitaba audiencia. Nos despedimos. Un apretón de manos. Salimos apresuradamente. Al salir vimos a nuestra derecha, por casualidad, un par de ojos que más parecían lentes de cristal inmóvil...

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario està Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

El movimiento unionista en Puntarenas

Como lo habíamos anunciado, el domingo 23 de los corrientes se verificó, en el salòn del Centro de Artesanos de esta ciudad, una reunión preliminar de los simpatizadores de la gran causa de la Unión de Centro América.

El doctor don Justo Pastor Lòpez explicó a los concurren tes que el movimiento unionista iniciado en Honduras es un movimiento de paz, de concordia y de armonía, que culminará en la formación de una entidad nacional màs respetable, que es como decir una Patria común más rica, más próspera y más feliz.

Dijo también que en el mundo se ventilan actualmente problemas de alta trascendencia que afectan a Centro América no sólo en el momento presente sino también en su ahora brumoso porvenir, y que los hombres conscientes y amantes de esta tierra deben pensar seriamente en el por mil títulos glorioso problema de la Unión.

A continuación hicieron uso de la palabra varios de los concurrentes, y, después de cambiar impresiones, se resolviò aceptar la idea de la Unión y trabajar por ella con la constancia y el patriotismo que tan noble causa exige de los buenos centroamericanos.

Se acordó convocar el sábado pròximo una gran reunión con el objeto de nombrar la Directiva del Comité Unionista de Puntarenas.

Asistieron màs de cien personas y la sesión fué suspendida a las 9 p. m.

Notas Necrológicas

Don Teòfilo Sequeira, después de veinte días de enfermedad, falleció el domingo pa sado en este puerto. El señor Sequeira era persona muy estimada aquí. Nuestro pésame a don Francisco Sequeira, a doffa Isidora de Sequeira y demás familiares del apreciable extinto.

Justo Pastor, último niño de nuestro amigo don Guadalupe Somarribas y su señora esposa doña Mariquita Robledo de Somarribas, falleciò el lunes anterior. Con numerosa concurrencia se efectuó el entierro. El ataúd iba cubierto de flores por completo. Acompafiamos a la familia Somarribas en su pesar.

ACCIDENTE

en el Cuartel de Policia de esta ciudad

El sábado último por la tarde ocurrió un lamentable accidente en el patio del Cuartel de Policía de esta ciudad. El caso ocurrió así:

El ex-Comandante de Policía don Félix Alvarado dió orden de que se quemara un poco de basura y a ese efecto un cabo trasmitiò tal orden a cuatro soldados para que la ejecutaran. La basura debía ser quemada en un carretillo de los que se acostumbran para su acarreo. Amontonada ésta sobre el carretillo en referencia, el soldado Joaquín Padilla le dió fuego y a continuación, de una manera inesperada, explotó no se sabe a punto fijo si un cartucho de dinamita o de municiones.

Lo cierto del caso fué que a causa de la explosión, el soldado Joaquín Padilla salió he rido en un ojo, S. Gutiérrez en un dedo de la mano derecha y en una pierna, Rafael A. Durán en los pómulos y Domingo Arce cerca del ojo derecho.

Herido de gravedad solamente lo fué Joaquín Padilla, quien fué trasladado al Hospital de San José.

Parece que el soldado S. Gutiérrez fué el culpable del accidente que referimos, y esto se dice por cuanto él, en días anteriores, le manifestó a un cabo amigo suyo vehementes deseos de suicidarse, pero, eso sí, a condición de llevarse con sigo a tres o cuatro de sus compañeros.

Afortunadamente, por lo que se ve, el soldado en referencia no pudo resolver en esta ocasión el delicado problema de marcharse al otro barrio, pues el tiro le saliò por la culata.

De la localidad GALLARDA ACTITUD

El martes último dejó de exis tir en esta ciudad el joven don Isidro Díaz. Damos nuestro más sentido pésame a sus deudos, muy especialmente a su señora madre doña Gabriela Díaz, don José Esperidión y don José Antonio Díaz.

Regresó de San José el caballero don Emiliano Odio, acompañado de su estimable esposa doña Conchita de Odio.

Algo restablecida de salud se encuentra doña Pilar de Araya, esposa de nuestro particular amigo don Ramón Araya.

Regresó de Puerto Limón el caballero don Ulpiano Fonseca, a donde fué a encontrar a su distinguida señora esposa doña Teodosia Angulo de Fonseca, quien viene de Estados Unidos después de una ausencia aproximada de tres años.

«El Correo de la Costa» se complace en saludarlos de la manera más atenta.

El sábado próximo pasado contrajo matrimonio don Santiago Ortega C. con la señorita Angela Palacios S.

A radicarse en este puerto lle-

del Centro de Artesanos

Puntarenas, Sep. 24.

Señores Delegados unionistas Drs. S. Laines y V. Callejas.

San José

La Sociedad de Artesanos de esta ciudad, en sesión de anoche, acordó dirigir entusiasta mensaje de adhesión y simpatía a la Delegación que ustedes tan dignamente representan y ofrecer el concurso, aunque pequeño, de su esfuerzo para la realización del gran ideal.

Nuestra institución cree que Centro América es campo propicio para modelar en ella todo lo que tenga fines positivos y nobles, y por lo tanto la patriótica iniciativa lanzada por Honduras no podrá perderse en el brumoso mar del indiferentismo, máxime si se toma en cuenta la situación actual de Centro América.

En la reunión estuvo presente, a màs de otros distinguidos elementos, el octor ddon Justo Pastor López en carácter oficial.

Somos de ustedes muy attos. y S. S.

Francisco León Segura, Presidente

Humberto Canessa, Srio.

gó la estimable familia de don Porfirio Molina G.

A última hora hemos sabido que se encuentra un poco indispuesto de salud el Coronel don Victor Arias.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de & 2.00, & 5.00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de & 200.00, & 500.00 o & 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Esquina del Correo - Altos de la « Librerta Lectura barata» - San José

Felipe N. Román

Fotógrafo -- Puntarenas

Retratos en todo estilo. Especialidad en fotografías para niños y señoritas. Con previo aviso se toman fotografías de noche

Todo trabajo se entrega a las 24 horas

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

-OLGA-

LANCHA DE PRIMERA CLASE La más veloz en Puntarenas COMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya PRECIOS CORRIENTES Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a - RUDIN y JIMENEZ - Puntarenas

ADMINISTRADOR - Raul Jiménez

Contra Incendio

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

Fotografía Monge Hnos.

Recientemente instalada en esta ciudad en LOS BAJOS DE PEPINO, ofrece sus servicios al culto público por teño por una corta temporada.

Trabajos acabados, de -acuerdo con las exigenclas del Arte moderno

танапананананананананананананананананан

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

COMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias-Las ALVARADO

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

Mande Usted

que es la mejor del puerto

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

sus pedidos a la Tipografía LA COSTENA GLORIETA LIRICA

Elogio del árbol

Gloria al árbol, al árbol que a los cielos abre su cabellera verde o rubia como implorando amor para los suelos, amor en forma de copiosa lluvia!

Gloria al árbol, al árbol imprevisto que tiende a nuestros pies-como una alfombra buena para pensar en Jesucristola frescura fragante de su sombra!

Oh, los desiertos sin árboles ricos bajo cuyos ramajes, como bajo la frescura de muchos abanicos, nuestro espíritu deja su esqueleto y cantando se va por el atajo dulce y florido del gentil soneto!

MIGUEL ANGEL CASAL

CRÓNICAS ALEGRES

Nuevo sistema de reportaje

(En uno de los salones del mejor hotel está un diplomático recién llegado fumando un enorme cigarro de media vara de largo por no sé cuántos centímetros de ancho. En el semblante se le conoce que está satisfecho, debido sin duda a que tiene los bolsillos repletos de dólares sonantes. Fumando con embeleso está el feliz diplomático cuando suenan en la puerta algunos golpes groseros que le hacen dar un brinco de espanto al señor Ministro Plenipotenciario.

Don Buitre Tina Tinaja de la Tinajera-que así se llama el diplomático-abre entonces la puerta y se encuentra con un sujeto que, sin más ni más, se introduce en la habitación como Pedro por

su casa, y, tomando asiento, le dice con mucho desparpajo):

-Excelentísimo señor Ministro Plenipotenciario y Enviado del Imperio de los... Buitres; politico de grandes empujes, periodista de rompe y rasga y otras yerbas, orador parlamentario que habla como una cotorra . . . Ha de saber usted, Excelentísimo señor don Buitre Tina Tinaja de la Tinajera, que yo soy repórter de uno de los más afamados diarios que ven la luz del sol, y de la luna, y de las estrellas, en esta capital latinoamericana. Vengo, pues, a hacerle a usted un reportaje.

Don Buitre.-Y con qué se co-

Repórter.-Es decir... Quiero

CORAZON ROJO

Pida siempre el Parche poroso del

"Corazón Rojo"

preparado expresamente para la Farmacia Universal

Es el mejor emplasto fortificante que se fabrica.

Todas las boticas de importancia lo venden.

Sang Chong & Cía.

Gerente -- BENJAMIN

Teléfono Nº 33

Puntarenas

Careyería Franco. L. Huezo

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

Dr. Justo Pastor López

Radicado en Puntarenas

OFICINA

o - 150 varas al Sur del Muellecito o

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exa geración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Quong Tai Chong & Co.

Gerente - JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado Nº 17. PUNTARENAS Teléfono Nº 27.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

- CASA FUNDADA EN 1888 -ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing» — Puntarenas — Costa Rica.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de permetes.

PEDRO CANALE

SE VENDE

un taller de trabajos metálicos frente a doña Sara París

Entenderse con JOSE INCERA

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO
CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES
CURA EN OCHO DIAS

Se vende en tedas las Boticas

dar a entender... yo quiero significar... en fin, no me explico. Pues bien, quiero hablar con usted de ciertos asuntos bastante peliagudos y morrocotudos.

Don Buitre.—Eche usted por esa boca lo que le dé la gana.

Repórter.—Sí, señor, asuntos muy peliagudos y morrocotudos... Qué impresiones tiene usted, Excelentísimo señor don Buitre Tina Tinaja, de su llegada al país?

Don Buitre.— Oh, magnificas impresiones! Se ven unas cosas tan originales... tan orientales, mejor dicho, que de purisimo asombro se puede uno... caer de espaldas. ¡Bellísimos paisajes, frutas excelentes, agua cristalina, templos sólidos, edificios que son prodigios de arquitectural...

Repórter.—Gracias, señor don Buitre Tina Tinaja de la Tinajera; gracias. Y qué opina usted de nuestras calles, de nuestras aceras?

Don Buitre.—Las calles son al estilo de las de París, y las aceras se encuentran en tan buen estado que por ellas puede uno transitar cómodamente llevando del brazo «un elefante blanco de Siam».

Repórter. Gracias, Excelentísimo señor don Buitre Tina Tinaja, etc. Es usted un hombre muy amable; vale usted más que un Potosí, y así lo haré constar en mi crónica de mañana... Me despido de usted, Excelentísimo Bachiller en ciencias ultraterrenales y doctor en leyes divinas.

(El repórter toma las de Villadiego y el diplomático se queda diciendo):

—Este hombre es un pedazo de alcornoque, porque ha venido expresamente a preguntarme cuáles son mis impresiones sobre el país. Suponiendo que esas impresiones fueran malas, ¿cómo lo voy a decir públicamente? ¿Acaso he de exponerme a que me saquen aquí las tripas? Vamos, tienen unas cosas los señores cronistas de la América Latinal

M. A. C.

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía

LA COSTEÑA

Fume Ud. Cigarrillos

"CASTAING",

de los más exquisitos y elaborados con tabaco IZTEPEQUE.

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario està Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

Do vents al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CARBOLINA Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

Hormann Bilitary

BOTICA FRANCESA

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono No. 30

Crespina Oriental

-- Unico sustituto exacto-del Tricófero

SE VENDE EN TOD ASLAS BOTICAS

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID. PAGAD Y OS CONVENCEREIS Propietario:—Angel María Figueroa.

SASTRERIA de TEODOMIRO ACUÑA

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

> Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas al Oeste del Hotel Europa

YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

** CERVECERIA TRAUBE: **siendo nuestro activo agente en ese puerto
don NAPOLEON SOTO.

San José, 1º de Septiembre de 1917.

EL BAILE que se efectuó en Esparta

(RAPIDAS DE UNO DE NUESTROS REDACTORES)

El domingo pasado tuvo verificativo un espléndido baile en Esparta, baile que dió comienzo a las 8 p. m. en los que eran salones del Club Social de aquella simpática ciudad.

Atentamente invitados para asistir a él, al dirigirnos a Esparta nunca nos imaginamos que habíamos de encontrar en ella sociedad por demás culta y mujeres simpáticas en grado superlativo.

¡Cuál no sería nuestra sorpresa, pues, cuando al ver el desfile de parejas por el amplio salón de baile - desfile que encabezaba nuestro buen amigo don Carlos Miranda en compañía de su senora esposa dona Digna-pudimos notar belleza en el rostro de las bailarinas, cultura en los modales y hasta elegancia fina en la sencillez de los vestidos!

Y fué el desfile. Rápidamente, entonces, anotamos los siguientes nombres: doña Digna Matamoros de Miranda, doña Eduarda de Sancho, dona Leonor de Cruz, señora de Pérez, señora de Soto y señora de Valverde.

Luego los siguientes nombres, que naturalmente - de acuerdo con nuestra juventud aún no bautizada con las siempre suspiradas aguas matrimoniales—escribimos con lentitud, como para aspirar lentamente el aroma de cada una de sus letras: Nelly Vega, Paquita Vega, Amalia y Mariquita Mena, Angela Ugalde, Delsa Moraga, Angela Matamoros, Teresita Ocampo, Teresa Xactrach, María y Adela Sancho.

Después había de venir -claro está-la lista de los amigos, annque si hemos de decir verdad no podríamos asegurar que en la siguiente lista estén comprendidos los nombres de todos ellos. Talvez sí, talvez no. En todo caso, ahí va: don Carlos Miranda, ho norable Jefe Político; don Ge rardo Pérez, don Antonio Segura, don Manuel Aguilar, don Mauricio Soto, don Héctor Pérez, don Roger Calvo, don Aníbal Valverde, don Ricardo Calvo, don Ernesto Alvarado, don Luis don Prudencio Vasco, don Eduardo Benavides, don Roberto Gordon Elías, don Nicolàs Sán chez y don Dagoberto Figueroa.

Ah, olvidábamos ya el nombre del popular Pepito Sancho, amigo de toda nuestra estimación.

Asistió también el Director de este periódico.

Terminó el baile a las 2 de la mañana, sin ninguna nota discor dante, en medio de alegre conversación.

Luego, a la calle con guitaria en mano. Algunos muchachos se empeñaron en dar serenatas. Figueroa, que canta y que maneja el tiple con devoción, se encargó de satisfacer a tan amables trasnochadores. Cuentan ellos que tocaron tres o cuatro serenatas.

Regresamos el lunes porque no había más remedio que regresar, pero tenemos hecha la promesa de ir a Esparta nuevamente el próximo 12 de Octubre.

Promesa que cumpliremos como hay Dios. ¡Vaya si la cumpliremos!

PELICULAS PORTEÑAS Información al día

Reunión íntima

Con motivo del Aniversario de la Independencia de Chile, que se celebró el 18 del corriente, en casa del digno Agente Consular de aquella República en Puntarenas, don Teodoro Roiz, tuvo verificativo una reunión intima de la cual salieron altamente satisfechos los que a ella concurrieron.

Se fué un amigo

Regresó a San José ayer, después de algunos dias de permanencia entre nosotros, el joven abogado don Julio Sáeuz, quien durante ellos desempeñó aquí, por licencia concedida al señor Lic. don Emiliano Odio, el cargo de Juez Civil. Lleva el señor Saenz gratas impresionss y nos promete que para el verano nos dará el gusto de verlo nuevamente por

Un obsequio

Y de los buenos, de los que nunca se olvidan, nos hizo don Napoleón Soto en estos días. Tomando en consideración, a no dudarlo, que somos fervientes consumidores de los refrescos de su acreditada Fábrica, nos remitió unas cuantas docenas de botellas, magnificamente presentadas, cuyo líquido delicioso tuvimos el placer de consumir en asocio de algunos buenos compañeros de Redacción. Nos remitió, además, algunas botellas de cerveza «Traube», de cuya Fábrica don Napoleón es único Agente aquí. Hechos con purisima agua filtrada y embotellados al sistema Pasteur, los refrescos de la casa «Napoleón Soto» son indiscutiblemente los mejores del país. Lo afirma quien ha vivido muchos años en la capital de la República y no pocos meses en Limón. A este efecto recordamos que en Limón, no hace mucho tiempo, tuvimos oportunidad de tomar un refresco fabricado allí que nos pareció bueno pero que, en parangón con los de esta Casa, resulta una bebida sin importancia. De los refrescos que nos envió el señor Soto-«Kola Extras, «Naranjada», «Sidra Champagne», «Limonada» y «Kola Champagnes, - todos nos parecieron dignos de la reputación de que gozan, pero, si nos pusieran a escoger, nos quedariamos con la «Kola Champagne». ¿ Por qué? Simplemente porque ésta es la que mejor armoniza con nuestro paladar. Es cuestión de gustos y nada más.

Suena un nombre

El sábado próximo tendrá verificativo en esta ciudad una gran reunión de la cual saldrá electa definitivamente la Directiva del Comité Unionista de Puntarenas. El nombre de nuestro amigo y compañero don Reinaldo Jiménez, ex-Gobernador de la Provincia, suena en esta ocasión como candidato a un alto puesto en esa Directiva.

Nuevo Jefe Político

En «La Gaceta» de anteayer «se acepta la renuncia presentada por el señor Abelardo Lobo, Jefe Político del Cantón de Montes de Oro, se nombra en su lugar al señor Carlos Miranda, y para reemplazar a éste, como Jefe Político del Cantón de Esparta, se nombra a don Tobias Delgados.

Próximo baile

Para el 12 de Octubre próximo se está preparando en Esparta un baile que promete resultar espléndido. A este efecto ya hemos sido invitados a él amablemente. En ello están empeñados los amigos Pérez, Sancho, Aguilar, Morales, 'emprenderse.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Serie de puñetazos

Nada... y no es cuento. Lo que es Filomena, la de músculos de atleta, sabe defender sus sagrados intereses... Veamos cómo: Según parece, ella tenía cuentas que saldar con Justa Arguedas y al efecto procedió a ello de la siguiente manera, que fue la que le pareció más oportuna: Hizo com parecer a su casa a la joven Ar guedas, y, una vez que logró tenerla frente a frente, le declaró la guerra... tomó la ofensiva... y con sus férreos brazos le descargó una serie de puñetazos descomunales. Entre las magníficas linternas que Filomena le dibujó a la Arguedas, parece que hay varios ejemplares ídem a la maravillosa lámpara de Aladino. A causa de golpes tan titánicos la joven agredida guardó cama por varios días; entre tanto, Filomena quedó la mar de tranquila, y preparada para cualquier contraataque se ríe de sus estupendas aptitudes para el boxeo.

Morrocotudo enredo

Beatriz Montenegro ha sido víctima de brujerías... ¡Qué les pare e a ustedes! Pues bien, una señora de apellido Gutiérrez, la misma que en días pasados fué juzgada por las autoridades por-

Calvo, Valverde, Alvarado, Vasco, Mena, Soto y Cruz, y por eso no vacilamos en afirmar que él tendrá verificativo.

Un sombrero histórico

En el Juzgado del Crimen pudimos ver en estos días, por una casualidad, el sombrero de Antonio Contreras, quien-como nuestros lectores saben-murió a consecuencia de los machetazos que descargó sobre él Porfirio Romero en Cangel de Lepanto. El tal sombrero, cortado en diferentes direcciones a consecuencia de los machetazos descargados sobre la cabeza de la víctima, nos dejó horrorizados. Debería ser fotogra-

Relaciones comerciales con Chile.

Don Teodoro Roiz nos da una noticia: Piensa él sostener relaciones con el Comercio de la próspera nación chilena, y a ese efecto hará próximamente algunos pedidos de importancia. Nos habló particularmente de los exquisitos vinos chilenos, que gozan de fama mundial y que aqui a no dudarlo merecerían idéntica acogida. «En la América del Sur-nos dice el señor Roiz-hay grandes países productores que nosotros no hemos tomado en cuenta aún».

Los Delegados hondureños

Se espera que en esta semana vengan a Puntarenas procedentes de la capital, en donde se encuentran actualmente, los señores Delegados hondureños doctores Laines y Callejas, que en este puerto tomarán vapor con rumbo a la hermana República de Honduras, después de haber trabajado ardientemente entre nosotros por el ideal unionista que persiguen. Sa bemos que a la Estación irán a recibirles numerosos amigos de la Causa centroamericanista que aqui los esperan ansiosamente para llegar con ellos a un acuerdo definitivo en lo que se refiere a los trabajos de propaganda que deban

Una extraña chifladura

En nuestro próximo número el lector encontrarà un interesantísimo diálogo sostenido entre miembros del extinto «Club de la Perrera», la contestación de los señores Delegados hondureños al telegrama que les dirigió el Centro de Artesanos de esta ciudad, y, por sobre todas las cosas, un análisis gramatical y lógico de las prosas sapientísimas que redacta don Francisco Clavera M., escritor de altos empujes a quien le ha dado últimamente la extraña chifladura de dar a luz unas «Notas del Director» que verdaderamente son hijas legítimas de su pobrísimo caletre.

que Félix Romero se quejó de que ella guardaba huesos humanos con fines maquiavélicos, tuvo la humorada (naturalmente que no con buenas intenciones, según sus creencias) de pasar por la habitación de Beatriz y arrojar por la ventana algunos ramos de albahaca empapados en cierto líquido que no es posible definir. Beatriz se dió cuenta de ello y salió a la puerta precipitadamente, descubriendo que la Gutiérrez se alejaba de los alrededores de su casa a pasos gigantescos.

En la Agencia de Policía se ventiló, desfavorablemente para la Gutiérrez, este morrocotudo enredo.

UN JOVEN DE 22 AÑOS, DIABE-TICO .-- COMO SE CURÓ



"He usado el TRYPSOGEN con éxito extraordinario. Se trataba de un joven de 22 años, cuya orina, año y medio antes de empezar el tratamiento, contenía gran cantidad de azúar. Además, el enfermo disminuía constantemente de peso: de 73 kilos quedó reducido a 65; y la salud decaia de modo tan marcado que sus padres perdieron la esperanza de salvarlo. En tales circunstancias, receté al paciente el TRYPSOGEN, combinado con una dieta rigida y agua pura en abundancia. Un año después de seguir este tratamiento el enfermo estaba completamente curado. Y hasta ahora, o sea desde hace un año que se le dió de alta, no se ha observado sintoma alguno que haga temer

El TRYPSOGEN es un producto Opoterápico de los modernos labora-torios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños,

SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. KINAZYME: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando

falta el apetito. Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Dirijase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

ALGO RELACIONADO con la colonia china

Limpiémonos el corazón, saneemos la conciencia. Naturaleza sabia formó a todo ser que pisa este planeta: blancos, negros y amarillos, todos tenemos derecho a gozar de sus bondades y así obligados a sobrellevar sus reveses. Seamos justos.

Los chinos, generalmente, son incansables trabajadores; dígalo el cantón de Cañas donde un Jesús Achío da ocupación a cuarenta y cincuenta jornaleros en sus productivas y florecientes faenas agrícolas; díganlo las Juntas de Abangares, donde un José Chan tiene grandes repastos y edificios valiosos en construcción; José Chen Apuy en Puntarenas con grandes repastos, lechería en el campo y abastecimiento de zacate fresco diario, así como leche caliente tarde y mañana en el centro de la comarca; León Apuy y Hno. en Cañas, agricultor y hacendado, y, finalmente, Manuel Sing, contratista de granos con el Supremo Gobierno.

Son respetuosos a las leyes hasta el extremo de que se abusa de su humildad; en asuntos de beneficencia espléndidos y contri buyen con fines religiosos como si se tratara de su propia religión; caritativos cuando, convencidos, ven la verdadera necesidad; buenos amigos hasta el exceso por correspondencia de buen trato, únicamente; magníficos padres de familia ya sean por mitades o de

pura raza sus hijos; lujosísimos hasta el ridículo en su hozar; unidos y hermanables, no pueden ver a un paisano en desgracia sin protegerlo, y cuando, como excepción, aquel favorecido se torna en vicioso, no le dan fondos para negocios, pero no lo desamparan, lo mantienen.

¿Por qué razón algunas autoridades atacan en sus intereses y aún de obra a los chinos Los particulares por qué los lastiman? ¿ No comprenden las primeras que falsean nuestra Carta Magna y los segundos que se dafian a sí propios? Un cinco de manteca lo vende el chino; un comerciante latino no se mueve por tan miserable cantidad, v el menesteroso no comería con manteca si no se la surtieran los chinos.

Estos compran, venden y hacen dinero; imitémoslos. Ellos no quiebran porque son unidos; seémoslo nosotros, olvidando ese maldito egoísmo que nos consume. Unámonos y seamos verdaderos hermaniticos. No usemos esa hermosa y tierna expresión de nuestros abuelos por puro lujo; nuestros procederes la desmien-

Menos pereza, más generosidad y equidad suma son los compo nentes de la tranquilidad.

Seamos justos y trabajemos.

DAMOCLES HIJO

"El Correo de la Costa" PRECIO DE SUSCRIPCION, &1 00 MENSUAL.

SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO. DEVUELVALO INMEDIATAMENTE